

Hernández, W. (2018). Libro: Relaciones internacionales de América Latina. Breve historia. Autor Demetrio Boersner. ANUARIO. Volumen 41, Año 2018. pp 159-161

**Libro: Relaciones internacionales de América Latina.
Breve historia. Autor Demetrio Boersner**

Williams José Hernández Sánchez

Asistente de Investigación
Instituto de Investigaciones Penales y Criminológicas
Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas
Universidad de Carabobo. Valencia, Venezuela.
williamshernandezj@gmail.com

Recibido: 11/06/2018

Aceptado: 17/10/2018

Libro: Relaciones internacionales de América Latina. Breve historia. Autor: Demetrio Boersner

En este libro el autor abarca importantes elementos de las Relaciones Internacionales de América Latina desde la época prehispánica hasta nuestros días. Pienso que este libro no solo es para historiadores, internacionalistas o diplomáticos, sino que puede ser del agrado del público en general con cierto interés en la materia.

Cabe destacar que los logros del internacionalista Demetrio Boersner en el terreno teórico se deben a su dedicación al estudio sobre el área de las relaciones internacionales, junto con sus experiencias como embajador en Rumania, Suecia y en Austria.

En este libro, el autor nos presenta una síntesis histórica de las relaciones internacionales de América Latina así como su evolución histórica; parte con un estudio de las relaciones entre los pueblos prehispánicos, luego el papel de Europa en cuanto a su condición colonizadora y a la actuación de España y Portugal. Por otra parte, se analiza la formación, independencia, y expansión de los Estados Unidos; luego se examina las relaciones internacionales durante los procesos de independencia, iniciando en 1790 con Haití y culminando con la independencia de Uruguay y la disolución de la gran Colombia y la muerte de Simón Bolívar en 1830.

Se presenta el estudio de las relaciones internacionales desde el periodo de 1830 hasta 1889. Caracterizado por la anexión de la mitad del territorio de México a los Estados Unidos y el descubrimiento de oro en California. Desde 1889 hasta 1932 presenta otro periodo de estudio caracterizado por el desplazamiento de Reino Unido como principal actor hegemónico mundial por parte de los Estados Unidos.

El periodo de 1933 hasta 1945 se caracteriza por la "política del buen vecino", Se desarrolló la segunda guerra mundial. De 1946 a 1957 América Latina vive las consecuencias de la guerra fría se presentan expresiones nacionalistas y democráticas. Entre 1958 al 1967 la polarización entre la Revolución cubana y el "sistema interamericano".

El año 1967 se caracteriza por el crecimiento de fuerzas nacionalistas y de cambio social en América Latina hasta 1977 en América Latina estará presente el autoritarismo y conservadurismo social gracias a la alianza de militares autoritarios de Latinoamérica y sectores dirigentes de Estados Unidos.

A partir de 1978 se expresa en América Latina una línea democrática, reformista que busca una mayor autonomía frente a la hegemonía de los Estados Unidos con la presencia del cambio global, afectada con deuda externa, empobrecimiento, liberalización económica, integración e identidad, elementos presentes a partir de esta fecha.

Exhorto la lectura de este libro, pues en cada una de sus líneas encontraran información que contribuirá a la formación de quienes inicien estudios en materia de Relaciones Internacionales, así como para los que se inicien o trabajen en el área diplomática.

Referencias

Boersner, Demetrio (2007). Relaciones internacionales de América Latina. Breve historia, Caracas, Grijalbo.